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! ! ! !本报讯（记者 杨
建国）来沪参加本届
“上海之春”的西班牙
歌星鲁兹·卡露莎昨天
抵沪后，体验到了春日
的炎热，她说：“我的歌
声将为上海观众送上
来自西班牙的热情。”
今晚，卡露莎将登台正
举行周年庆活动的大
宁剧院，献演她的首次
访华演唱会。
今晚的演唱会上，

卡露莎将表演她从艺多年来的代表
作。虽然本地观众对她并不熟悉，却
并非没有听过她的歌曲。奥斯卡获
奖电影《情迷高跟鞋》的主题歌《想
着我》以及插曲，便由她包揽演唱。
她首唱的《爱情故事》，曾在重新填
词后，被邓丽君、小野丽莎、黄小琥、
凤飞飞、张国荣演绎成《我的心里只
有你没有他》等不同的版本。多年
来，卡露莎推出的 !"张专辑销量达
#$$万张。跨越流行、爵士、民谣和
摇滚的浪漫歌声，不但受到西班牙
听众的喜爱，还传遍世界各地。

“明星脸”漫天要价
影视圈“人傻钱多”？
———从孙海英炮轰看当前影视行业的畸形发展态势
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! ! ! !本报讯 （实习生 谭金环 记
者 夏琦）由中国民间文艺家协会、
中国文学艺术基金会、上海市文学
艺术界联合会联合主办的“中国民
间工艺传承人培训班”近日在上海
举行。近百位全国民间文艺界的专
家、学者和民间工艺传承人、民间

文化产业经营者及管理者齐聚一
堂，探讨我国传统民间工艺传承保
护与创新发展之路。

此次培训班邀请多位全国民
间文艺界专家、学者举办了专题讲
座：中国民俗学会副会长陈勤建主
讲的《民俗学与民间工艺》、中国美

术学院设计艺术学院副院长吴海
燕主讲的《中国文化活化当下的实
证性思考》、复旦大学中文系教授
郑土有主讲的《吉祥图案———民间
理想的象征性表达》、中国艺术研
究院研究员孙建军主讲的《跨越时
空的审美价值与艺术魅力———从

民间智慧和文化多样性的角度谈
谈中国民间手工艺术的传承与创
新》等，对民间艺术的传统内涵和
现代“激活”作了深入研究。

! ! ! !“任由演员的片酬无止境地疯
涨，过不了一两年会出问题的。我
们的时代已经沦落到不伦不类了，
我们每一个演艺工作者都是有责
任的，可是没有人去思考这方面的
事情。这样发展下去恐怕将来会出
事，出事的那一天所有的人退路都
没有。”向来口无遮拦的孙海英又
开炮了，在近日举行的《借问英雄
何处》首播发布会上，他不仅建议
年轻演员“不要一味扎进钱眼里，
为了眼前的利益自断戏路”，而且
对目前华语影视圈演员片酬过高
的现象发话狠批。

演员片酬恶性膨胀
“去年初某女艺人 "万%集，今

年已经是 &$万%集。去年 !'万%集
的男艺人，今年是 '$万%集。还有
一位男艺人报出 ($ 万%集。至于
电影，已经突然发疯般涨价，#$万

的迅速报到 &$$ 万，而一两年前
!"$ 万的，已经喊出 )$$ 万的价
来。”在演艺圈，关于天价片酬的
消息一直不绝于耳，麦特文化传
媒总裁陈砺志之前的一条微博，
或许可以作证。博文最后，陈砺志
发出呼吁：“无论是电视剧还是电
影，尚未良性发展，都已恶性膨
胀，等待洗牌！”
业内人士指出，目前电视剧市

场的发展现状是畸形的。以前拍摄
一部电视剧，演员的片酬占整个制
作费的 *$+左右，而现在演员片
酬普遍占到 )$+左右，高者甚至
达到 #$+，剩下 "$+的费用怎么
可能制作出高质量的优秀作品？而
在美国、日本和韩国，一般演员片
酬占到电视剧总投资的 &$+就已
经非常高了。近两年，港台艺人便
是被内地的高额片酬吸引，大规模
北上。

业外资本疯狂涌入
电影、电视剧产业泡沫横飞还

要追溯到 "$!$年。业外资本疯狂
涌入影视圈，财大气粗的房产大亨
挤了进来，挣不挣钱无所谓的煤老
板也吆喝着要分羹，炒地炒煤原来
不如炒电影、炒电视剧，而这些非
专业资本抢滩市场带来最直接的
变化就是演员片酬疯涨。去年某惨
不忍睹的古装大片男一号，读完糟
糕的剧本后有心谢绝，便随口喊了
个 !"$$万元的高价，没想到对面
的款爷老板一拍大腿：“成交！”于
是乎，不管这大片赔得多么可怜，
不管这男一号的表现有多么碜人，
这位原本还有点小口碑的男演员
尝足了甜头，从此随便一张嘴就是
单集 !$$万元的片酬。
“不差钱”如今已是常态，某影

视公司老总曾感慨“从不愁找投

资”。既然总有“冤大头”愿意出钱，
就怨不得明星自抬价码，更无从抱
怨这条产业链的畸形。这个行业太
多外行人，拍拍脑袋就觉得只有大
明星加盟才能好卖，如果不愿出钱
岂不是让别家捡了便宜？可结果往
往家家都没便宜可占。

价高质差烂在片库
电视台过于依赖“明星脸”拉动

收视率，也是公认的哄抬片酬、助长
演员漫天要价的原因。“现在电视台
选片子，也都是认演员的。可以说，目
前片酬在 *$万以下的演员，基本上
都没啥影响，电视台看演员都是看有
没有那些片酬 *$万以上的一线大
腕。”有资深制片人无奈感慨，“如今
一集一个演员就得支付 )$万，一个
人拿走 !#$$万再加税，这得需要投
资人多大的雄心和胆量？这样惯着演
员根本是在豪赌。”由于戏多人少，"'
至 &$集电视剧的男女一号的戏，一
些“大牌”甚至只给剧组 &'天、*$天
的时间，有的还要串戏。

于是，在高片酬下，众多电视
剧只能粗制滥造以降低制作成本，
这也渐成一种无奈。不少高片酬明
星主演的电视剧并不都在市场上
叫座，有的干脆就在片库里烂了。
这样的坏账究竟由谁来买单？更让
人担心的是，一旦资本泡沫破灭，那
又会是何种光景？本报记者 孙佳音


